

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO II. NÚM. 19

Sábado 27 de Febrero de 1932

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 102 X

FRANQUEO
COMENTARIO

V E N C E R E M O S

MAS DE NUEVE MIL ALMAS EN EL GRAN MITIN DE BELMONTE

“Así como por el triunfo en las urnas se encaramó el desorden en el Poder; así por el voto de todos, depositado a favor de los principios encarnados en el programa de Acción Ciudadana y Agraria, el orden resurgirá potente y vigoroso, y España se salvará, porque la salvaremos nosotros”. (Cuartero).—Dulces atractivos e insospechables hermosuras.—Los alrededores de las *Plazas Fuertes*.—Nuevos avances.—Encuentro providencial.—Un hervidero humano.—En marcha a la Plaza de Toros.—Aspecto del coso taurino.—Los oradores en la tribuna.—Clamorosa ovación.—La labor de nuestros Generales.—“La mujer, además de los ideales de Religión y Patria, ha de defender su pudor ya puesto en peligro en una Escuela Normal de Barcelona”. (Alvarez M. del Peral).—“El mundo no ha visto ni verá nunca, que el hombre que huye del orden por la puerta de la prevaricación, no vuelva a entrar en él por la puerta de la pena”. (Montoya).—“Queremos reconquistar para la Iglesia y para los católicos españoles la posibilidad de una vida digna y libre, de que hoy están privados”. (Coso Langa).—“Venimos a rendir un testimonio de admiración a la vitalidad de Agrupación Ciudadana y Agraria, que se va abriendo paso por entre los pueblos de la provincia en defensa de los principios salvadores que constituyen la urdimbre de esta institución.” (Gosálvez).—“El remedio al estado actual de cosas está en dejar la reclusión de la cocina—porque los que no salgan de ella los sacarán arrastra—y tomar parte en esta lucha ideológica sin miedo ni temores, dando el pecho como valientes y nunca volviendo la espalda como cobardes.” (Madariaga).—“El pueblo español no se satisface ni con medias tintas ni con materialismos. El problema del pueblo español es un problema espiritual.” (Sr. Conde de Vallengano).—“De las promesas que hicieron las izquierdas con ocasión de la campaña electoral, ahora, al cabo de diez meses, sólo han quedado unas cuantas dosis de anticlericalismo, sin ninguna realidad de lo prometido.” (Gil Robles).

Para el turista que ronda las ciudades en busca de bellezas naturales o artísticas, descanso del espíritu y alimento generoso del alma—dijo un cronista—, no es solamente el recinto edificado de la población quien le brinda gratas satisfacciones y halagadores encantos; son además los alrededores, que merced unas veces a sus condiciones propias, y otras al trabajo inteligente del hombre, ofrecen también dulces atractivos e insospechables hermosuras.

Ciudad y paseos; centro y alrededores; radio y extraradio, como dicen modernamente: a todo eso alcanza la urbanización, el ornato, la cultura ciudadana; todo eso constituye el campo estético del turista. Y si, obrando la imaginación sobre la realidad misteriosamente, pudiera llegar un día en que los rayos civilizadores de cada población abarcasen tanto campo, cuanto desde una hasta otra se dilata, en forma que las naciones, como pedazos de firmamento, semejaran—tachonadas de puntos brillantes y de atmósferas luminosas—tangentes entre sí, entonces ni habría desiertos para el alma ganosa de bellezas, ni rincones oscuros para la luz de la civilización.

En la marcha emprendida a través de la provincia de Cuenca por *Agrupación Ciudadana y Agraria*, no para buscar egoísta y estérilmente el placer estético del turista, sino para operar en el campo social-católico, engendrando o acreciendo la belleza suprema de las almas de los soldados del ejército del orden por obra del amor a los grandes principios unificadores de *Religión, Patria, Familia, Orden, Trabajo y Propiedad*, no son, tampoco, las *plazas fuertes* escogidas, las únicas en producirnos el seductor encanto de su cooperación y de su ejemplo, sino junto con ellas, y avalorando su hermosura, los alrededores de esas *plazas*, los pueblos sentados en sus contornos, como perlas engastadas en el ceñidor de verdura y de fertilidad que rodea su seno.

Ellos con fe cálida y entusiasmo ardiente, arrostrando el sacrificio de la distancia o de la dureza del día, guiados por la enseñanza que lleva escritos entre sus pliegues los nombres de *Religión, Patria, Familia, Orden, Trabajo y Propiedad*, han engrosado con su caudal el de los entusiasmos de las *plazas fuertes*, han acrecido el rumor de sus alentadores aplausos y han guardado, también, en sus almas la semilla del amor a aquellos grandes principios unificadores, esperanzados en su fruto de bienestar social.

Justo es que ensalcemos sus nombres. Ayer, en torno a Priego, Albendea, Villar de Domingo García, Albalate de las Nogueras, La Frontera, Gascuña, Valdeolivias y Villaconejos. Hoy, de entre los aledaños de Belmonte, Pedroñeras, Pedernoso, Santa María de los Llanos, Carrascosa, Hinojosos, Las Mesas, Tresjuncos, Villalgordo y Osa de la Vega. Y en gracia a la brevedad, no hacemos mención de muchos pueblos que, salvando distancias enormes, quisieron ir a Priego y Belmonte para doblar las crestas de sus riscos ante la salvadora bandera

que tremola la *Agrupación Ciudadana y Agraria de la provincia de Cuenca*.

Nuevos avances

Somos de ayer y ya lo llenamos todo... Triunfo definitivo, día de inenarrables delicias, fué el 22 del mes en curso; día en que tuvo lugar el mitin de Belmonte, que excedió en entusiasmo y brillantez al celebrado en Priego, el 6 del pasado Enero. *Agrupación Ciudadana y Agraria de la provincia de Cuenca* ha escrito en la patria chica de Fray Luis de León una de las páginas más brillantes de su brillante historia.

El cronista llegó a Belmonte la víspera del día señalado para las operaciones, que se habían de llevar a cabo en aquel sector por la *columna volante del ejército católico conquense*. El caritativo dueño de la *Casa de Todos*, D. Joaquín Poveda, se encontraba providencialmente en la calle donde el cronista se apeó del auto; y sonriente, bondadoso, decidido, ofreció hospedaje en la *Casa de Todos*. ¿Quién es capaz de rehusar un ofrecimiento tan salido del fondo del alma de quien tiene como divisa de conducta *hacerse todo para todos a fin de ganar a todos para Cristo?*...

Y amaneció el gran día. Cuando los bellos albores de la sonrosada aurora doraban las cimas de los montes, coloreaban las cúpulas de los templos y ponían en movimiento a todos los seres amigos de la luz, el cronista postrado bajo la majestuosa cúpula del grandioso templo parroquial, saludaba y felicitaba al *Generalísimo de nuestros ejércitos*, a nuestro buen Dios escondido en el Sagrario, y después de haber recibido las órdenes oportunas de ese Dios bueno, mil veces más grande que todos los amores juntos de todas las madres del mundo, dirigió sus pasos hacia la Plaza Mayor convertida ya en un hervidero humano. Desde las diez en adelante, la llegada de autos a la población era ininterrumpida y todas las calles se convirtieron en un torrente humano, que fué aumentando a medida que se aproximaba la hora señalada para comenzar el mitin. Ya se podía asegurar que el espíritu de abnegación y sacrificio era patrimonio de muchas almas, de muchos hijos de Mota del Cuervo, Pedernoso, Pedroñeras, Santa María de los Llanos, Villaescusa, San Clemente, Carrascosa, Corral de Almaguer, Villacañas, Quintanar de la Orden, El Toboso, Villa de D. Fadrique, Puebla de Almoradil, Villanueva de Alcardete, Miguel Esteban, Villafranca de los Caballeros, Alcázar de San Juan y de otra multitud de pueblos de las provincias de Cuenca, de Toledo y de Ciudad-Real, que acudían a exaltarse y a dignificarse en la expansión de los sentimientos que los han hecho grandes.

Son las doce menos

cuarto; un *tente en pie*, una carpeta de cuartillas, una estilográfica y en marcha a la plaza de toros.

En los alrededores del circo taurino había una muchedumbre ingente que esperaba la llegada de los oradores. En una explanada, frente a la plaza, pudo contar el cronista sesenta automóviles, y aun llegaron posteriormente veinticuatro más de las provincias de Toledo, Guadalajara y Ciudad-Real.

Aspecto de la plaza

A las doce en punto, el magnífico coso taurino presentaba brillantísimo aspecto. Un gentío inmenso—cerca de diez mil almas—aguardaba anhelante la llegada de los oradores, para darles, en obsequio a su heroico apostolado, honores de triunfo. Los concurrentes al acto seguían entrando en la plaza incesantemente, destacándose entre ellos numerosos grupos de señoras, herederas de aquella raza de antiguos creyentes que conquistaron mundos ignotos con las virtudes de los santos, y millares de obreros, cuya presencia en la plaza implicaba grandes sacrificios que ellos realizaban valientemente, despreciando con varonil entereza el gusarapo del *respeto humano*, espantajo de las almas cobardes y encanijadas, para aunar sus esfuerzos valiosísimos a los nuestros, en pro de nuestra causa común: la defensa de los redentores ideales de *Religión, Patria, Familia, Orden, Trabajo y Propiedad*.

Los oradores en la tribuna

Es difícil encuadrar en marco de palabras el entusiasmo desbordante con que fueron saludados los oradores al aparecer en la tribuna. Los vivos ardientes y efusivos subían a los aires con el mismo empuje de los voladores que en los días de nuestras grandes fiestas religiosas se lanzan hacia las nubes, como emisarios entre la tierra y el cielo, mientras una atronadora salva de aplausos azotaba los aires.

No habían sonado las doce y cuarto en el reloj de la torre, cuando se dibujó en la tribuna el perfil del abogado del Estado D. Enrique Cuartero, y con el entusiasmo radiante en los ojos y la franqueza y sinceridad castellana en todo su porte adelantó unos pasos, disponiéndose a pronunciar el discurso de presentación.

Reseñar los discursos de los caudillos de la ciudadanía española es tarea sumamente difícil; porque ni el caudal de erudición con que los sazonaron, ni el recamado de la bellísima oratoria con que los vistieron, ni los sabrosos comentarios de los hechos que citaron, pueden pasar, y menos por mano de nuestra pluma, a las descoloridas frases de una narración periodística. Esto no obstante, es deber del cronista dar un resumen, lo más fiel que sea posible, de la brillante labor de nuestros *Generales*.

D. Enrique Cuartero

Se levanta el Sr. Cuartero entre murida salva de aplausos a hacer la presentación de los oradores.

Comienza diciendo que tiene confianza con el pueblo de Belmonte una deuda de gratitud, que nunca podrá olvidar, porque en

medio de los sinsabores que fuvo que gustar en las pasadas elecciones, los hijos nobles de esta villa le testimoniaron su cariño al darle una nutrida votación, que le llenó de consuelo.

Pasa a hablar de los diputados agrarios, allí presentes, elogiando su labor parlamentaria; labor que si no ha sido escuchada en el Par-

lamento, por ser minoría, ha transcendido, sin embargo, su actuación a la opinión sensata española, que ha sabido premiarla con su aplauso y aprobación.

Hace un elogio del Conde de Vallengano al desempeñar la alcaldía de Madrid y como concejal hoy de su Municipio. De los demás oradores—dice— la mayor alabanza

que puedo tribuaries es decir: que son entusiastas españoles, acérrimos defensores de la Patria, cuyo único anhelo es el de luchar contra el desorden, que se desata al calor de las ideas revolucionarias extendidas hoy por el suelo de nuestra nación; no cejando en su predicación por el miedo a los cañones ni a los fusiles, ni aun cuando, por de-

fender tan noble ideal, invieran que devorar las amarguras y sinsabores de las rejas de una cárcel. (Aplausos).

Las Cortes Constituyentes—sigue diciendo—durarán poco y se avecinan unas nuevas elecciones. Y así como por el triunfo en las urnas se encaramó el desorden en el poder—causa del malestar que

padecemos—, por el voto de todos, depositado a favor de los principios encarnados en el programa de Acción Ciudadana y Agraria de la provincia de Cuenca, el orden resurgirá potente y vigoroso, y España se salvará, porque la salvaremos nosotros. (Ovación prolongada).

harrasido la saga de la carraza...

Ayer—continúa el orador—habló en la Plaza de Toros de Madrid el jefe de un partido político...

De una parte están los perseguidores de la Iglesia; los violadores de los derechos ciudadanos...

Los elementos de la izquierda han fracasado, y han fracasado porque se elevaron sobre el pedestal de la mentira...

Al levantarse el eloquente diputado agrario para hacer uso de la palabra, el público, enardecido...

fuera de sincero es tengo que confesar que soy un cavernícola convencido y empedernido...

Difficil es decir nada nuevo que vosotros no sepáis. Hace diez meses que se proclamó la República...

Cuando la campaña electoral, se dijo por los de la izquierda a los obreros: «De ahora en adelante seréis ricos...»

Al cabo de diez meses ¿qué queda de aquellas promesas? Unas cuantas dosis de anticlericalismo...

Los elementos de la izquierda han fracasado, y han fracasado porque se elevaron sobre el pedestal de la mentira...

Pasa a hablar de la política francamente izquierdista seguida por el Gobierno, no dejando a las derechas desenvolverse dentro de esa mentida libertad...

Estamos en un régimen de libertad—prosiga—y lleva treinta y tantos días suspenso «El Debate»...

Por eso yo evoco en estos momentos a aquella figura simbólica del Caballero Manchego...

Erres las dos y cuarto cuando terminó el grandioso acto. Una ovación cálida, prolongada...

venenito. Aplausos y vivas a Gil Robles.)

Otra de las promesas hechas por los falsos redentores al pueblo ha sido la de la reforma agraria...

Este problema agrario del asentamiento de miles de familias cada año es una quimera...

Nosotros combatimos este proyecto de reforma agraria por absurdo e irrealizable. Y si esto no puede ser, porque es una quimera...

Brevísimo, como tiempo de placer, pareció a todos el airayente acto celebrado en la patria de Fray Luis de León...

Censura después la forma de resolverse el problema del paro obrero por un ministro del Trabajo...

Combate la igualdad social predicada por los embaucadores del proletariado, y recuerda lo que dijo en el mitin de Priego...

Erres las dos y cuarto cuando terminó el grandioso acto. Una ovación cálida, prolongada...

Al banquete contra la institución republicana...

En un amplio salón del casino—no tan amplio que cupiesen tantos cuantos hubieran deseado invitar sus organizadores...

A los postres, una respetable y numerosa comisión de señoras y señoritas hizo acto de presencia en el comedor para felicitar a los oradores...

La despedida

Brevísimo, como tiempo de placer, pareció a todos el airayente acto celebrado en la patria de Fray Luis de León...

Terminado el banquete, los oradores, acompañados de los miembros de los Comités de Agrupación Ciudadana y Agraria...

El simbólico a Dios, inflatamente, clamorosamente repetido, para recordarnos cuál es el verdadero centro de la unidad humana...

Felicitaciones

Recibíamos muy efusivas, junto con el testimonio de la más viva y profunda gratitud, las distinguidas familias de los señores Cuartero, López, Sánchez y Enriquez...

Reflexiones

Podríamos repetir la frase ya clásica: «Esta es Castilla, que hace los homes e los gasnar»...

contra la institución republicana... demostramos nuestro dilecto compañero Quinto Quejido...

Para eso fuimos ayer a Priego, hoy a Belmonte, e iremos luego a cualquier otro lugar...

Por eso, luego iremos a cualquier otro lugar de la provincia, llevando a los pueblos nuestra voz y nuestras doctrinas...

Y los actos de Priego y de Belmonte proclaman ya a voz en cuello, para orgullo de Cuenca y de España...

EL CRONISTA.

LO QUE CUENTA UN ATRACADOR

III

Vamos a crear nuestro Sindicato

Para ser un perfecto sinvergüenza no hay más que una cosa: dedicarse a la política. Que me perdonen los profesionales...

El perfecto sinvergüenza político tiene muchas ventajas, más que el más perfecto atracador. Hay que convenir en que éste es también un sinvergüenza consumado...

Teniendo en cuenta que los atracadores descendemos todos del Polo Norte, por lo frescos; no se extrañarán los lectores de algunas afirmaciones claras y concretas...

Hoy quiero deshacer una leyenda que se ha forjado a nuestro alrededor con estas frases: los atracadores somos gente que quiere vivir dentro de la ley...

nal. No quiero publicar en este periódico por no pisar el botín...

Aparte de eso, estamos realizando las gestiones necesarias para la creación de nuestro Sindicato. Y puedo decir que antes de un mes...

El Sindicato Nacional de Atracadores, aunque es parezca exagerado, es una obra patriótica. Porque vamos a actuar como bandidos generosos...

Una numerosa lista tenemos ya de víctimas futuras. Especialmente de políticos.

Si nosotros robamos a un hombre honrado, padre de familia, que a fuerza de privaciones y sacrificios va logrando sostener su prole...

Los políticos son los mortales a quienes menos trabajo cuesta llenar los bolsillos de dinero.

«Los dineros del cristian cantando se vienen y cantando se van». Dije antes que nuestro Sindicato es una obra patriótica. Como me consta que muchos lectores no quieren creerlo voy a demostrarlo.

El S. N. A. (Sindicato Nacional de Atracadores) tiene en estudio magnos proyectos que toda España acogerá con júbilo.

Lo puedo decir muy alto: sólo nuestro S. N. A. dará una solución moderna de pavoroso aspecto.

La Caja social han de ingresar semanalmente entre dinero, joyas y artículos masticables unas 550.000 pesetas como término medio.

La empresa es heroica. Solamente a nosotros los atracadores, los que pistola en mano damos las buenas noches a cualquier burgués...

Indudablemente, este será el señal indiscutible e inequívoca de que vivimos dentro de la ley.

JACINTO TORIO.

Madrid, 1932.

CARTAS INGENUAS

XVI

Valdenegro y Febrero 1932.

Mis queridos tíos Agapito y Basilia: Supongo y deseo que en cuanto uséis reciban esta carta ya estará curso el tío Agapito de su collicación y enfriamiento de la barriga, sin las molestias que traen estas cosas...

Ya sabréis que entre el alcalde y el secretario tenían preparada una combinación pa alzarse con ocho mil reales del pueblo, por un mal arreglo que han hecho de la bajá de la cañá, que la han dejado peor que enantes...

Como los concejales no pasaban por eso, el alcalde pa querer arreglarlo ordenó una junta de vecinos pa tratar del asunto, pero no pa ir a un apañá, sino pa engañarnos. Pa esto tuvimos una reunión los principales contreyentes que pagamos la contreyución...

Perfecto día político el de hoy, al menos hasta la hora en que escribimos estas líneas. D. Alejandro Lerroux, jefe del Partido Republicano Radical, tras prolongado silencio público...

El sol, que ilumina y acalora; el aire, fluido elástico, confectionador del «remolino» que transporta y ciega, y el frío, que entumece, acobarda y anula nos parece que delinean, si no a la perfección, de modo muy aceptable el contorno de la política sideral.

La política de los humanos es, al no esto mismo, algo que se le aproxima: ardimiento exterior al llegar al nuevo cargo—¿sol?—; nebulosidad, iniciación de temas, vaguedades ante las masas—¿aire?—; desinterés comentado, transigencia parcial, consuras y, al fin, «la del humo»—¿frío?—.

Faltos de vocación para andar por los pedregosos caminos de la política española, carecemos de afición y práctica—que suele ser competencia—para juzgar políticamente este esperado acto. Sabemos, sí, que el orador habló con largueza de la expectación con que se esperaba este discurso suyo; que ofreció el homenaje de su gratitud rendida a los correligionarios...

venidos de provincias para oírle; que brindó y pidió paz y amor a todos los partidos políticos de hoy; que, falo de ambición y sin precipitaciones, aspiraba a gobernar republicánamente, en momento oportuno, unido a todas las fracciones republicanas actuales...

No me dá el papel de más y por eso no digo más, deseándoles que en Villablanca hagan lo mesmo que hemos hecho en Valdenegro y no quede una rata pa contarlo sino son de las personas decentes y güenos republicanos.

Adiós queridos tíos y reciban un abrazo muy apretao de su buen sobrino,

Filiberto Castellano. Por la transcripción: Juan de Cuenca.

ULLOA-OPTICO GAFAS-LENTES. FARMACIA Y OPTICA CARMEN, 14.-MADRID

CHILINDRINAS

DIA POLITICO

Perfecto día político el de hoy, al menos hasta la hora en que escribimos estas líneas. D. Alejandro Lerroux, jefe del Partido Republicano Radical, tras prolongado silencio público...

El sol, que ilumina y acalora; el aire, fluido elástico, confectionador del «remolino» que transporta y ciega, y el frío, que entumece, acobarda y anula nos parece que delinean, si no a la perfección, de modo muy aceptable el contorno de la política sideral.

La política de los humanos es, al no esto mismo, algo que se le aproxima: ardimiento exterior al llegar al nuevo cargo—¿sol?—; nebulosidad, iniciación de temas, vaguedades ante las masas—¿aire?—; desinterés comentado, transigencia parcial, consuras y, al fin, «la del humo»—¿frío?—.

Faltos de vocación para andar por los pedregosos caminos de la política española, carecemos de afición y práctica—que suele ser competencia—para juzgar políticamente este esperado acto. Sabemos, sí, que el orador habló con largueza de la expectación con que se esperaba este discurso suyo; que ofreció el homenaje de su gratitud rendida a los correligionarios...

Acaso abordó más temas de actualidad que, repetimos, por falta de entrenamiento en la cosa política, hemos olvidado o no advertimos. Lo que si recordamos es la brevedad con que fueron tratados algunos de ellos. Parecía, y la razón es buen elemento para vivificar ilusiones ópticas, que el orador y los temas se bañan con ímpetu, y cuando el hábil florete del uno parecía llegar, para herirle mercedamente, al cuerpo del otro, ofase el «botonazo» y caer de nuevo en guardia, que aquí equivale a cambiar de tema.

¡Política, política!... ¡Sol..., aire..., frío!

J. Escudero Pizarro.

Madrid, 21 Febrero 1932.

Velada Estudiantil

Según noticias que llegan a nuestros oídos, la Federación local de estudiantes católicos proyecta una interesante y atractiva velada en el Teatro Cervantes para el día 7 del próximo Marzo, fiesta del estudiante. Número principal y extraordinario será una conferencia sobre música árabe, con varias ejecuciones que verificará un escogido terceto, a cargo del sabio profesor de la Universidad Central, y querido paisano nuestro, D. C. Angel González Palencia, que generosamente se les ha ofrecido para repetir las que con tanto éxito y agrado del público ha dado en varios centros de Madrid.

Los estudiantes por su parte parece que pondrán en escena un bonito sainete.

La entrada será por rigurosa invitación y serán preferidas las familias de los estudiantes católicos. Por la mañana celebrarán, como de costumbre, los actos religiosos.

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTOS

Día 1.º de Marzo: Llam del Juzgado de Cafete contra Juan Martínez Quijana, por lesiones, abogado Sr. López Malo.

—Día 2: Llam contra Dionisio Zamora y Artesero Martínez, abogado Sr. López Malo, por desacato, Juzgado de Tarancón.

—Día 3, de Belmonte, por hurto contra Victor Nazario y Alejo Campayo.

—Día 4: Del Juzgado de Huete por hurto, contra Palmero Buenadía y dos más, abogado Sr. López Malo.

—Día 4: Otro del Juzgado de Cuenca, por muerte por imprudencia, contra Juan Sánchez, abogado Sr. Garrido.

Se vende o se alquila

un Piano vertical seminuevo, marca «Pernareggi y C.».

FACILIDADES DE PAGO Razón: Laureano Porras, sacristán de San Esteban.

Bagatelas

Po fin habló D. Alejandro Lerroux.

España entera esperaba oír la palabra del caudillo radical, para que la luz alumbrara el camino de la regeneración, y los hombres de la derecha descubrieran la panacea que tantos bienes ha de producir.

Ya tienen su jefe muchos derechistas; pero me parece que son derechistas torcidos.

Porque los verdaderos derechistas, los católicos puros, creo que se llamarán audaces.

Y no es de extrañar, porque, si hay lógica en el mundo, ¿qué puede esperar la Iglesia católica del jefe de los radicales?

El ha dicho en su discutido discurso: «Nosotros hemos contribuido, o con nuestra palabra, o con nuestro voto, o con nuestro asentimiento a la aprobación de la Constitución, y para nosotros la Constitución es cosa sagrada».

Debió decir es cosa láica. De modo que el Sr. Lerroux y sus partidarios han contribuido a suprimir el presupuesto de culto y clero.

A la secularización de cementerios.

A declarar el matrimonio como un mero contrato civil.

A disolver a la Compañía de Jesús.

A implantar en la nación una enseñanza completamente láica.

Y qué se yo cuantas cosas más. ¿Y quiere que los católicos confíen en él?

Acaso espere el político republicano radical que los Obispos, los sacerdotes, los religiosos y las cofradías lo nombren Obispo honorario y presidente de todas las Hermandades católicas de España.

Señoras, a mi no me sorprende que haya políticos, como el señor Lerroux, que no sean amigos de la religión católica, es más, que trabajen por desterrar su influencia moralizadora de las costumbres y de las leyes, pero, que esos mismos quieran dar el camelo a los católicos...

¡Vaya frescura!

Ni que estuvieramos en la Siberia.

O en Camelancia.

Todavía no somos tan cándidos.

P. G.

Exposición elevada al Sr. Ministro de Agricultura sobre el proyecto de reforma Agraria

(Continuación)

Lo mismo debe hacerse con aquellos terrenos que puedan ser en lo sucesivo regados con aguas provenientes de las obras hidráulicas, construídas con el esfuerzo del Erario público, y sin que los propietarios de las tierras hubieran participado en el desembolso. Linas y otras pueden ser susceptibles en un mejor aprovechamiento y por el sistema intensivo de su cultivo pueden dar un mejor rendimiento para la Economía Patria. Y ya en este orden se dibuja una actuación clara del Estado, que consiste en dedicar todos los recursos posibles a la intensificación de las obras hidráulicas, pues cuantas más se efectúen de éstas—siempre que se hallen debidamente planeadas—, mayores lotes de terrenos podrán existir para la colocación de familias obreras, y más se intensificará con gran beneficio para la Patria la producción nacional.

No sólo cabe modificar la producción agraria y fomentarla con la industrialización agrícola y con el establecimiento de nuevos cultivos, sino que debe también orientarse en el sentido de desenvolver y desarrollar las pequeñas industrias rurales, que no han alcanzado aún de nuestro país el desenvolvimiento para las necesidades del mercado nacional.

Debe estimularse y fomentarse entre las familias obreras la avicultura, la apicultura, la cunicultura y la sericultura, según las distintas zonas o climas, invirtiendo el Erario público las sumas necesarias para ese fomento.

Hay que hacer en el desarrollo de las industrias rurales ingresos suplementarios que contribuyan al mantenimiento del hogar de las familias campesinas, en zonas y en terrenos donde no es factible, por mucho que se intente el reparío, mas que al cultivo del trigo, puesto que se trata de terrenos pobres, que además han de tener un año o dos de descanso, por cuyo motivo no pueden producir lo suficiente para dar trabajo e ingresos a esos hogares.

También en forma de ingresos suplementarios, hay que dar facilidades para que las familias modestas tengan medios para la cría o engorde de animales. En algunos pueblos ya constituye importante base de la vida de las familias, que pueden tener tres o cuatro cerdos que se engordan y media docena de cabras que dan leche o ingresos para la familia; pero para que esto pueda realizarse, hay que ir a la conservación o formación de bienes comunales y de aprovechamiento común, cuidando de manera especial que estos terrenos no pierdan su carácter mediante la distribución y roturación de parcelas, que haría ineficaz el intento.

Otra orientación factible, aunque naturalmente de resultados lentos, constituye a nuestro juicio el industrializar en lo posible la producción, no sólo agrícola, sino también la minera, evitando salgan de nuestro país productos, como primeras materias, que luego son transformados en el extranjero, dándose con ello trabajo y beneficios que deberfan quedar en nuestro país, remediando así el triste caso de que luego vengan esos productos transformados a España, con perjuicio de nuestra Balanza Comercial.

Precisa una política de nacionalizar la industria, aprovechando la producción de primeras materias y las posibilidades del mercado nacional, pues ello dará trabajo a numerosos obreros, y aumentará la riqueza y el bienestar.

Estima esta Asociación que deben merecer los máximos respetos, cuando de la reforma se trate, aquellas explotaciones llevadas directamente por los propietarios de las tierras, que deben quedar exentas de toda expropiación, ya sean agrícolas o ganaderas, o participen como, muchas de ambos caracteres, y que considerando que no pueden combatir en absoluto los arrendamientos que son útiles y convenientes en muchos casos, aunque deben reglamentarse, así como los subarriendos que constituyen abusivas explotaciones de los pequeños labradores, lo que hay que fomentar a todo trance, como el medio ideal y más beneficioso para el aprovechamiento de la tierra, son los contratos que aparcería para cada región y aun para cada cultivo, ya que por ellos, los obreros resultan asociados a los propietarios y partícipes de sus beneficios; y sin carga apreciable para el Estado, puede conseguirse dar tierra y trabajo a muchas familias que sirven de base para ulteriores transformaciones.

En esta forma, los obreros son también ocupantes de la tierra como en proyecto se pretende, y usufructuarios de ella; pero los gastos de cultivo y sostenimiento de esas familias, en cuantía y forma que el Erario público no podría resisitir, son los mismos propietarios los que los soportan constituyéndose en capitalistas y banqueros de las explotaciones, y facilitando a las familias obreras los recursos para la vida, en forma de jornales anticipados, de semillas y de abonos.

Debidamente regulados, e implantados en forma, estos aprovechamientos pueden constituir, como constituyen ya en muchos casos, favorabilísima solución a los problemas agrarios con beneficio para los obreros, ya sin daño, al contrario, con estímulo, para la producción y para la Economía Patria.

Indudable es que con la implantación de todas estas reformas, y la puesta en práctica de las orientaciones apuntadas, no puede solucionarse el problema en 24 horas, sino que constituyen capítulos y eslabones de una obra lenta, pero seria, en el transcurso de la cual no habrá desengañps ni agravios ni lesiones para la Economía, y poco a poco se irá viendo, si se implanta, cómo se van resolviendo los problemas sociales, cómo va mejorando la situación de las masas campesinas, y todo ello dentro de un desenvolvimiento de nuestra Economía, que por representar mayor trabajo alcanzarían a todos sus beneficios.

No quiere esta Asociación hacer más extenso este escrito, ni desarrollar con mayor detenimiento,

como piensa, los puntos que quedan indicados.

Estima que basta su señalamiento a la elevada comprensión de V. E. y del Gobierno, para que puedan ser desenvueltos, si merecen acogida favorable. De todos modos la Asociación con una actuación afirmativa, ha deseado colaborar de nuevo a la obra del Gobierno, señalando con toda claridad el evidente peligro que el proyecto representaba en la forma en que se intentaba implantarle, y los medios de dar una orientación distinta al mismo, en beneficio del trabajo y de la Economía española.

Madrid, 30 Diciembre 1931.—El Presidente interino.

Las enfermedades del Estómago e Intestinos. dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, Inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX). Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Pro-Semana Santa

El domingo último celebraron Junta general para tratar de las procesiones de la próxima Semana Santa las siguientes Cofradías: Ecce-Homo de San Miguel acordaron no salir en la noche del Miércoles Santo y que a las ocho de la noche de dicho día se celebre en la Iglesia de San Pedro Apóstol donde está la imagen un solemnisimo Miserere con asistencia obligatoria de toda la Hermandad.

—Hermandad de Jesús de El Salvador del Viernes Santo, por mayoría de un voto acordó salir y celebrar la Procesión.

—Las Hermandades del Paso de Jesús del Huerto de San Esteban y Beso de Judas o El Predicamiento acordaron salir, siempre que se les garantice el más absoluto orden.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz dos niñas la esposa de don Carlos Grimaldi, abogado y empleado del Banco de España. Tanto la madre como las recién nacidas hallanse perfectamente bien. Reciban los papás nuestra felicitación más cordial.

Radiogramas

Muy en breve aparecerá el primer número de estas hojitas, muy propias para ser repartidas en las Misas, Comuniones generales, catequesis, colegios, etc.

Su poco coste las hace asequibles a todos los señores Curas Párrocos, Cofradías y personas piadosas, que pueden realizar con ellas una gran obra de evangelización.

Para hacer el pedido pueden dirigirse a su autor Lic. D. Martín Garcés, cura párroco de Casas de Fernando Alonso o a la Imprenta de este semanario, editora de las mismas, quienes las facilitaran a razón de 75 céntimos el 100.

DEPORTES

Mañana domingo día 28, se celebrará un emocionante encuentro entre el Club Deportivo Mangana de esta capital, y el Club Deportivo de Tarancón, este partido se verificará en el campo de este último.

Les deseamos a los de la ciudad un contento y feliz regreso.



LA ILUSTRÍSIMA SEÑORA

Doña Mercedes Aparó y Serrano de Luján

HERMANA DE LA VENERABLE ORDEN TERCERA Y DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN Y SANTA TERESA DE JESÚS

HA FALLECIDO EN MOTILLA DEL PALANCAR EL DIA 23 DE FEBRERO DE 1932

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado viudo Ilustrísimo señor D. Tomás Luján Tendero; hijos doña Ernestina, D. Jesús, D. Terencio y doña Mercedes; hermana doña Matilde; tía Ilustrísima señora doña María Ainat y hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

El Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Santiago, Sevilla, Valencia y obispos de Murcia, Orihuela, Córdoba, Cádiz, Vitoria, Santander, Burgos, Cuenca y Madrid-Alcalá, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Biblioteca Diocesana Conquense

Obras publicadas

1.º RELACIONES DE PUEBLOS DE LA DIOCESIS DE CUENCA.

Obra en dos tomos, con un total de 950 páginas que mereció ser premiada por la Academia de la Historia con la recompensa fundada por nuestro insigne paisano, D. Fermín Caballero; su autor, el académico de la citada corporación, Fr. Julián Zarco Cuevas.— Precio: 20 pesetas.

2.º JOSE DE VILLAVICIOSA Y «LA MOSQUEA».

Biografía de Villaviciosa, canónigo de esta S. I. Catedral, y Análisis de «La Mosquea», poema muy celebrado; obra debida al catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia, D. Angel González Palencia.—Precio: 5 ptas.

3.º MISCELÁNEA CONQUENSE (Primera serie).

Estudios sobre Fr. Luis de León nomo poeta, Covarrubias, lexicógrafo; Alonso de Chirino, médico Hervás, polígrafo; Diego de Valera, y otros artículos históricos conquenses: su autor, D. Angel González Palencia.—8 pesetas.

4.º COLECCION DE DOCUMENTOS CONQUENSES.

Trabajo redactado por D. Timoteo Iglesias, secretario que fué del Excmo. Ayuntamiento, y publicado bajo la dirección de D. Angel González Palencia, a expensas de la referida Excmo. Corporación Municipal.—10 pesetas.

5.º ESTUDIO SOBRE FR. LOPE DE BARRIENTES. Obispo que fué de esta Diócesis.

Su autor, D. Claudio Galindo, catedrático de Historia en la Universidad de Valladolid, quien hace resaltar la grande influencia de Fr. Lope en el reinado de D. Juan Segundo, y en el gobierno de esta ciudad de Cuenca.—10 pesetas.

EN PREPARACION

Bibliografía de los escritores de Cuenca y su provincia, por el Padre Fr. Julián Zarco Cuevas; 10 tomos de unas 500 páginas.

Miscelánea Conquense: textos y artículos histórico-económicos, por D. Angel González Palencia.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra Incendios y Explosiones de todas clases; contra la pérdida de Alquileres. Riesgos Locativos; de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000 - Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas estatutarias y para eventualidades
1875	289.842'59	32.361'21	83.088'37	64.132'49
1885	484.095'40	230.658'08	161.091'25	342.421'08
1895	918.442'73	359.050'14	306.147'58	634.448'53
1905	1.721.879'91	812.178'73	575.626'74	849.713'89
1915	3.409.774'75	1.342.569'09	1.255.939'85	1.449.055'10
1925	16.799.959'15	8.559.214'17	6.120.634'15	2.100.000'00

Subdirección en Cuenca:

JOSÉ ECHAVARRÍA -- AGUIRE 3 PRAL. DHA.

Autorizado por la Inspección de Seguros en 14 de Julio de 1924

LA UNION Y EL FENIX ESPANOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos,

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.

Subdirector en Cuenca: D. ANTONIO LEAL

OFICINAS: CALDERÓN DE LA BARCA, 29

GABRIEL CEBRIAN IBAÑEZ

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tubería para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámica, teja plana y baldosin catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA

PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

- ORNAMENTOS DE IGLESIA -
CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

CARBONES

DE ENCINA :: CISCO

ZARAGALLA Y HERRAJ

:: LEÑAS ANTRACI-

TA :: HULLAS DE FRA-

GLIA Y VAPOR :: COK

DE GAS :: PUERTO-

:: :: LLANO :: ::

CASA GABALDON

DOCTOR CHIRINO, 3

(JUNTO A LA CASA DE SOCORRO)

CUENCA

SERVICIO A DOMICILIO

PENSION HELVETIA

DE SANTIAGO VERA

ATOCHA, 103 al 107, pral. MADRID

TELEFONO 72.860

Esta casa tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela de Cuenca y su provincia, que pueden encontrar en ella pensión completa, desde 7,50 a 8 pesetas.

Tranvía, metro y automóviles a la puerta de casa.

F. BIETO

ESCUULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento. Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) CUENCA

¿QUEREIS ECONOMIZAROS UNAS PESETAS?

ANTES DE IR A NINGUNA PARTE, VISITAR LOS GRANDES TALLERES Y ALMACEN DE MUEBLES DE

CELEDONIO VERA

Calderón de la Barca, 30 y 31

Doctor Galindez, 18

CUENCA

EDICTO

Don Laureano Cuesta Garrido, Abogado, Juez Municipal y Presidente de la Junta municipal del Censo Electoral de Cuenca.

Por el presente edicto hago saber al público que las Asociaciones o Corporaciones siguientes: Las Sociedades económicas de amigos del país, Reales Academias, Ateneos, Colegios de Profesores en Ciencias y Artes liberales y análogas, Asociaciones de Centros de Cultura Intelectual, Cámaras de Comercio, Cámaras de Industria, Cámaras mineras, Cámaras agrícolas, Sindicatos agrícolas y Centros o Asociaciones de Labradores, Cosecheros, Ganaderos o Exportadores, Pósitos, Centros o Sindicatos mineros, Sindicatos de riegos y Comunidades de regantes, Cabildos o Hermandades de Mareantes o Pescadores, Colegios y libres agrupaciones de profesionales u oficios o de especialidades en la producción o el tráfico, Ligas de contribuyentes, Asociaciones o Cámaras de propietarios, Sociedades mutuas de ahorros, de Seguros y de Comercio y sus similares, Sociedades obreras y patronatos de obreros, Cooperativas de crédito, producción y consumo y las demás entidades análogas, excluidas las Corporaciones oficiales de carácter electivo y político, que se crean con derecho a representación corporativa y que no figuren en el Censo que se inserta a continuación, pueden solicitar ante esta Junta Municipal del Censo Electoral, su inclusión en el mismo durante un plazo de quince días.

Respecto a las Entidades que hubieren dejado de existir y que figuran en el Censo, podrá pedir su exclusión cualquiera asociación del grupo a que pertenezca aquella.

Se hace saber igualmente al público que el Censo Electoral Corporativo publicado en el Boletín Oficial de esta provincia, núm. 22, correspondiente al 19 del mes en curso, se halla expuesto al público en el lugar designado.

Las instancias solicitando la inscripción en el Censo Corporativo deberán ir acompañadas de un certificado expedido por el Centro oficial correspondiente, Gobierno civil, que acredite el tiempo de la existencia en la Sociedad; de dobles copias autorizadas de sus estatutos o reglamentos y del documento en que conste el domicilio social y el número de socios, advirtiéndose que el domicilio social nunca puede ser el particular de cualquiera de sus asociados y que las asociaciones que no tengan domicilio social no podrán ser incluidos en el Censo Corporativo.

Es indispensable que en los documentos respectivos figuren la fecha de constitución de la sociedad y la calle y número en que está situado el domicilio social.

Se previene por último que para solicitar la inclusión en el Censo Electoral Corporativo, deben tener las asociaciones seis años de vida legal no interrumpida en la localidad según dispone el art. 23 del Real decreto aprobado en el Reglamento sobre organización y funcionamiento de los Ayuntamientos de 9 de Julio de 1924.

Dado en Cuenca a veintidós de Febrero de mil novecientos treinta y dos.—Entre líneas.—sus.—Vale.—

Laureano Cuesta

P. S. M.

Felipe Vázquez

LISTA del Censo Electoral Corporativo correspondiente a la rectificación del año 1932.

Núm. de orden	Ayuntamiento	Título de la Asociación o Corporación	Fecha de Constitución	Domicilio social
1	Cuenca	Colegio P. de Médicos «La Fraternal»	4 Abril 1899	G. H. de Mendoza, 4
2	»	«La Aurora»	27 Abril 1905	Romanones, 5
3	»	Comunidad Labradores	18 Julio 1914	Alonso de Ojeda
4	»	Ilmos. Abogados	18 Noviembre 1917	Alameda, 6
5	»	Asociación P. Magisterio	Julio 1888	Palafox
6	»	Sociedad Benéfico obrera «La Esperanza»	Septiembre 1909	Calderón de la Barca
7	»		Agoato 1922	Carmen

Grupo a que pertenecen las diferentes Asociaciones

- Grupo 3.º—Mejoramiento y dignificación de la clase, relacionada con el núm. 1.º
- 2.º—Instrucción y socorro de los asociados, ídem con el núm. 2.º
- 3.º—Defensa moral y material de los trabajadores, ídem con el núm. 5.º
- 4.º—Guardería rural, ídem con el núm. 4.º
- 5.º—Mejoramiento y dignificación de la clase, ídem con el núm. 5.º
- 6.º—Socorros mutuos, ídem con el núm. 6.º
- 7.º—Socorros mutuos, ídem con el núm. 7.º

Aniversarios

El día 1.º de Marzo próximo, se cumple el centésimo Aniversario del fallecimiento del que fue cristiano y bondadoso caballero D. Natalio Calixto Nohales, esposo que fué de la bondadosa y caritativa señora D.ª Luisa García Campos Izquierdo. Descanse en paz tan digno señor y su desconsolada viuda reciba la renovación de nuestro pésame.

Todas las misas que en ese día se celebren en San Esteban, San Felipe (Redentoristas) y Religiosas

de esta Capital y La Mota del Cuervo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A nuestros lectores suplicamos una oración por su eterno descanso.

—También el día 24, se cumplió el primero del fallecimiento de la bondadosa y cristiana señora doña Antonia Escamilla Sotos, viuda de D. Manuel Escamilla. Descanse en paz. D. Domingo Lucas Abogado de esta Diputación Provincial y su distinguida esposa, hija de la finada, reciban nuestro sentido pésame.

—El día 22 se cumplió el segundo de la Excm. señora D.ª Luisa Fernández y Martínez, viuda de la Yglesia.

Descanse en paz y sus deudos reciban nuestro pesar, rogando a nuestros lectores una plegaria por estos difuntos.

SE VENDE

una máquina de hacer media, nueva, marca «Walter Grandos», en 600 pesetas. Darán razón en la imprenta donde se edita este periódico.

Cosas de aquí

Se nos asegura que los señores de la Comisión de responsabilidades que han inspeccionado la gestión de los Ayuntamientos de la Dictadura en Cuenca, no entienden de números y no saben qué es una hectárea; tienen que estudiar para otras inspecciones que hagan el sistema métrico decimal. Que se publique el informe que han emitido sobre la expropiación de terrenos de Villaiba de la Sierra, para la construcción del Salto de agua de la Eléctrica de Castilla y... Por una plancha como esa se pagan dos mil pesetas por el Municipio, cosa que debió correr a cargo de los ediles, que acordaron nombrar técnicos, para inspeccionar la labor municipal dictatorial.

Algunos se las tiran de republicanos furibundos y como si lo hubieran sido toda su vida. Hemos visto a alguno que ahora ocupa tenencia de alcaldía, pertenecer al disuelto Somatén y hecho un doctrino a pie firme, rindiendo honores al ex-Rey, cuando hizo su última visita al Salto de Villaiba y a esta Ciudad. Somos muy «cortos» de memoria.

Según tenemos entendido, un concejal monárquico, o por lo menos lo eligieron los monárquicos, tiene propósitos decididos de abordar la cuestión de la ruinosa plaza de abastos...

PRÓXIMO ENLACE

Ha sido pedida la mano en Madrid por don Manuel Malo de Molina para su hijo Manuel, de la bellísima y culta escritora señorita Carmen Pando Baura. La boda se celebrará en breve. Reciban las respectivas familias nuestra enhorabuena.

NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro buen amigo D. Rafael López, acreditado industrial de esta plaza.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

NECROLOGIA

En Moñilla del Palancar, ha fallecido la virtuosa y bondadosa esposa de nuestro buen amigo don Tomás Luján. Descanse en paz, y tanto su viudo como demás familiares, reciban la expresión de nuestra condolencia.

Misas Gregorianas

En la Iglesia de San Felipe a las siete y media, se celebrarán Misas Gregorianas en sufragio de la señorita M.ª Angustias Verde Morales.

Casa de Cuenca

Nuestra Casa de Cuenca en Madrid, ha trasladado su domicilio desde la Avenida del Conde Peñalver a la calle de Espoz y Mina, 17, donde ha quedado excelentemente instalada.

Ha sido nombrado presidente nuestro buen amigo y paisano don Julio León Benita, dada su caballería y persona culta y activísima, nuestra Casa Regional, se desenvolverá con gran éxito y esperando que todos colaboraremos a que así sea, felicitamos a los socios por su acierto en la elección.

DE LA PROVINCIA

VALDEOLIVAS

De noche. Frío, mucho frío; viento huracanado que nos azota fuertemente con la intensidad y sutilidad de algo acerado.

Descendemos hacia la Plaza de la Constitución—comunente Plaza Vieja—en donde crepita fuertemente el enorme montón de leña de la tradicional hoguera que quemamos los quintos...

Hasta nosotros llega el eco lejano de la popular ronda por las estrechas calles del antiguo pueblo; el rasgueo de guitarras y la nota apagada de alguna copla gitana se confunden en el espacio silencioso y oscuro.

Los mozos, confiados y alegres, en cuyos pechos arde una llama de infinito optimismo, anatan el momento de prestar su juventud a las armas, con todo el entusiasmo, con toda la gallardía y nobleza bebida en la exhausta fuente de los pechos honrados de la vieja madre castellana.

¡La madre!... La madre que llora fervorosamente la ausencia del hijo que, ingrato, deposita un beso distraído, como algo de necesidad precisa, pero con una ausencia de espíritu que con una ceguera ilusoria vuela lejano... quizá hacia alguna parda ventana por donde se asoma una moza gallarda y firme, como una diosa de juventud, su rostro triste reflejando la pena de su alma, de su alma de donde brota ingenua y sincera una plegaria doliente que llega a confundirse con las lágrimas de la madre...

La hoguera arde con fuerza, eleva al espacio una columna de humo que es como un ruego más al Supremo, y sus llamas se alzan imperiosas sobre el círculo espejo de hombres que les rodea, como interrogaciones gigantes a lo infinito, a lo desconocido.

Amanece... Los mozos continúan su ronda entonando una diana triunfal, que constituye para ellos una avanzada del mañana.

Remusgullo del nuevo día; y alegría en los corazones. ¡Suerte muchachos!

El Corresponsal.

UN BANDO BOLETIN RELIGIOSO

Santoral y Cultos

La Alcaldía publica un bando, para que con el fin de regular el suministro de aguas potables y para corregir deficiencias y para garantizar el disfrute de aguas a quienes vienen pagando el correspondiente canon de agua se dá un plazo de quince días, para que aquellos que clandestinamente disfrutaban de fuente o inodoro, lo declaren, voluntariamente sin que por ello les pueda venir sanción alguna, y pasado dicho plazo se procederá a una minuciosa revisión de fuentes, imponiendo sanciones a quienes se les coja con fuente o inodoro sin la correspondiente autorización.

Día 28, Domingo III de Cuaremas. Stos. Leandro, ob.; Alejandro, Abundio, Anífono, mrs. En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual, predicando el M. I. Sr. Magistral.

En San Felipe, a las ocho, Misa de Comunión general, como final de los Santos ejercicios de mujeres y por la tarde, función y Bendición Apostólica.

En la ermita de Ntra. Sra. de las Angustias, a las tres y media, función del Cuarto domingo y novena a San José.

En la capilla de las Hermandades de los Ancianos, a las cuatro, ejercicio dominical.

En la capilla de Siervas de San José, a las cinco y media, ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José.

Día 29, Lunes, Stos. Macario, Rufino, Justo, Teófilo, Cayo, mártires, Román, ob.

MES DE MARZO

Día 1, Martes. El Santo Angel de la Guarda. Stos. Rosendo, ob.; León, Donato, Almedaño, mrs.

Día 2, Miércoles. Stos. Pedro de Zúñiga, Lucio, ob.; Jovino, Pablo, Heraclio, mrs.

Ayuno

Día 3, Jueves. Stos. Eusebio, Celedonio, Marino, Basillisco, Cleónico, Félix, mrs.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En San Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho menos cuarto y ocho, respectivamente.

Hora Santa

En la capilla de la Casa de Beneficencia, a las dos y media. En San Felipe, a las cinco.

Mañana empieza la novena de la Gracia

Día 4, Primer Viernes. Stos. Casimiro, cf.; Lucio, p.; Basilio, Elpidio, Capitán, Arcadio, obispo, Adrián, mr.

AYUNO Y ABSTINENCIA

Cultos al Sacratísimo Corazón de Jesús

En la capilla de las Siervas de Jesús, a las siete y cuatro; en San Felipe, a las siete y media. En la parroquia de El Salvador, a las ocho, Misa de Comunión a los socios del Apostolado de la Oración; por la tarde, a las cinco, ejercicio del Primer Viernes.

Día 5, Sábado. Stos. Eusebio, Adrián mrs.; Teófilo, ob.; Juan José de la Cruz, cf.

AYUNO

En San Felipe, a las cinco, función sabatina.

Novenarios en honor del glorioso Patriarca San José

Empezaran el 27 en la ermita de Ntra. Sra. de las Angustias, a las cuatro. En la Iglesia del Hospital de Santiago, a las cuatro y media, a las cinco en Santa Cruz, en la Parroquia de San Esteban, a las cinco y media

Aderación Nocturna

El Turno de San Julián, celebra su Vigilia de mes, la noche del 27, en la Capilla de Ntra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Cuenca: Imp. Moderna.—Parque Casalejas 11

Folleto de «El Defensor de Cuenca» (12)

!...Así es Moscú!

Relato histórico contemporáneo del Comunismo Ruso

por J. DUILLET

—De este modo damos trabajo por algún tiempo a los parados de la región. Cuando esto acaba, nos trasladamos a otra parte, porque el paro es general en el país.

Al mismo tiempo logramos una propaganda de la causa comunista, porque hacemos creer que cada día se reanuda el trabajo en una fábrica nueva.

En el centro, en Moscú, están

muy contentos del sistema, que les permite contar cuentos a los extranjeros...

¡Qué podría yo añadir a estas consideraciones del rojo director? Es imposible sobrepasarlas en audacia y en cinismo.

La industria hullaera, la metalúrgica, y la del cok guardan entre sí gran relación. La cuenca del Donetz estaba cubierta antes de la revolución, de instalaciones de hornos de cok. En todas ellas se obtenían los productos de la hulla: alquitrán, benzol, etc.

Pues bien; esta industria hoy apenas existe, explotada por procedimientos primitivos y tan rudimentarios como lo fueron hace más de medio siglo.

En toda la U. R. S. S. apenas funciona con éxito y con beneficios apreciables, una fábrica, la de la Enahievo, que perteneció antes a

la compañía Ruso-Belga.

La Prensa soviética, que pregona este hecho aislado como un triunfo soviético debería avergonzarse de la pobreza de semejante resultado.

¡Es que esa prensa ignora que antes de la revolución no había un horno de cok, por modesto que fuera, que no explotase los productos derivados?

El periódico *La Ciencia y la Técnica* (Leningrado núm. 13.160 de 14 de Abril de 1926), en un artículo titulado «Nuestros éxitos» y con el subtítulo «Fábrica de cok y de benzol», denuncia este hecho.

De regreso en Bélgica, volví a ver al ingeniero M. E. Witmeur, uno de los administradores de la Sociedad Ruso-Belga, competentísimo en materia industrial, y singularmente en lo tocante a las industrias de la cuenca del Donetz,

como es bien sabido.

Le comuniqué mis impresiones. Me contestó que ese solo hecho bastaba para protetizar el completo derrumbamiento de la industria soviética.

Los Soviets producen hoy, según lo que ellos mismos declaran, 480.000 pondo (7.800 toneladas) de alquitrán, mientras que, en 1914, la cuenca del Donetz, por sí sola, rendía tres millones, o sean 49.000 toneladas.

La producción soviética no pasa de la sexta parte de la producción en 1914. ¡Otra victoria en el frente económico!...

Una fábrica de sedería.—Tuve ocasión de visitar solo, esto es, sin la compañía de ningún cicero soviético, una de las más importantes fábricas de sedería del Schelkoinot, que antes formó parte de la Sociedad Anónima Fran-

co-Sueza para la fabricación de la seda en Rusia. Se fundó en 1889. En 1911 había duplicado su producción; tres años más tarde su fuerza motriz provenía de cuatro grandes generadores Diesel, y, por último albergaba a dos mil operarios.

Hoy malviven, y apenas se ganan en ellas su jornal cuatro centenares de obreros.

Por esta vez los Soviets no pueden hablar de los soldados blancos. Moscú fué siempre soviético, y por tanto, el fracaso no puede ser atribuido a los desmanes de la guerra civil que no llegó a este establecimiento.

La política económica de los comunistas es francamente salvaje; no tienen otra que la de dilapidar sin escrúpulos el capital que han heredado.

En estos términos se expresaba

el presidente del Consejo de comisionados del pueblo Rykex:

—Estamos viviendo, pura y simplemente, de lo que se nos ha legado por la burguesía. (Izvestia, 12 marzo de 1926).

La maquinaria de las fábricas está inservible; pero se carece en Rusia del dinero necesario para renovarla. El poco que les queda lo emplean para alimentar la guerra en china, en mantener las organizaciones comunistas en el extranjero, en subvertir colonias. La industria soviética adolece de mala organización, y, por si esto fuera poco, es administrada de un modo estúpido, porque los engranajes burocráticos dechado de ineptía entorpecen la producción.

Hacen falta docenas de empleados y agentes para resolver el detalle más insignificante. Las fábricas lanzan al mercado montones de artículos inutilizables.

Continuará